
 

第 ６１４ 回富良 野市農 業委員 会議事録 

 

１、開催日時   令和３年４月２３日（金）   １５：００～１６：０５ 

 

２、開催場所   富良野文化会館 大会議室 

 

３、出席委員 

 

   １．佐々木 雅 志   ２．中 元   修   ３．萩 原 秀 行   ４．猫 山 幸 稔   ５．坂 口 邦 夫 

   ６．渡 辺 昌 彦   ７．前 田 秀 保   ８．佐 藤 輝 夫   ９．岡 田 憲 雄   10．福 永 伸 二 

11．藤 野 和 紀      12．及 川 栄 樹   13．宮 川   隆   14．清 水 直 樹    15．小 川 賀津博 

   16．杉 村 鉄 也   17．井 上   透   18．今 村 丈 哲    19．仁 原 憲 和     20．山 形 真 一 

   21．増 田 郁 哉   22．天 間 敏 行   23．小 林 賢 次 

 

 

４、出席事務局員 

    事務局長        事務局係長       事務局員 

     長 尾 敏 寿     安 彦   賢     上 﨑 宏一朗 

 

５、議事参与者 

    経済部長        農林課長         

     川 上 勝 義     松 木 政 治      



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議事日程 

 

 

 

日程１ 会長あいさつ 

 

 

 

 

（長尾局長）ご起立願います。 礼。  

 

 

農業委員憲章 朗読 

 

 

（長尾局長）ご着席下さい。 

只今より、第６１４回、令和３年第５回富良野市農業委員会総会を開催致します。 

本日の欠席委員は、ございません。 

したがいまして、在任委員の過半数以上の委員が出席していますので、富良野市農業委員会会議規則第６

条の規定により本会議は成立致します。 

本日の議事日程について、説明を致します。 

本日の日程は、議案書のとおり１４日程であります。本日の議案事項は、市長よりの諮問議案１件、審議

事項５件、報告事項４件、協議事項１件であります。 

本日の配布議案及び資料について説明を致します。富良野市農業委員会総会議案１部、富良野市農業委員

会総会開催日程１部、農業委員名簿１部、以上であります。 

 

議事日程 

（長尾局長）それでは、議事日程に従い進めて参ります。 

日程１ 及川会長より開会のご挨拶をいただきます。 

 

会長あいさつ 

皆さんこんにちは。開催に先立ちまして一言ご挨拶を申し上げたいと思います。委員各位におかれまし

ては、春の春耕期、最盛期の中、農業委員会の総会にご出席を賜り大変ありがとうございます。本日は全

員出席ということで改めてお礼を申し上げます。また、経済部長の川上部長さん、そして農林課長の松木

課長さんにおかれましても、職務に忙しい中ご臨席いただきまして重ねてお礼を申し上げたいと思いま



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程２ 市長あいさつ 

 

 

 

 

す。 

さて、本年度は、融雪も非常に順調に進んだおかげで、春の農作業の開始も例年より早めに開始されて

今のところ順調な農作業の進み具合だとお聞きをしております。しかしながら、週末から天気の方が崩れ

るということで、あまり長期化にならないことを願うばかりでございます。 

さて、富良野地域におかれましては、３月半ばと末に新型コロナウイルスのクラスターが発生し、更に

は皆さんご承知かとは思いますけれども、今月になりましたら農作業ヘルパーとして入寮された方からコ

ロナウイルスの陽性反応が出たということにより、農作業ヘルパーの派遣が一時中断となりました。順調

に進んでいた農作業に支障を出す結果にはなったわけですけれども、この間、ＪＡの職員達が一生懸命頑

張って援農して最小限の遅延で済んだと関係者からお聞きをしております。この時代、いくら機械化が進

んだとはいえ、やはりまだまだ農業におかれましては、人手による力が必要だということを改めて感じら

れたのではないかなと思っております。そういう点では１日も早く新型コロナウイルスの終息を願うばか

りでございます。 

さて、本日の総会は、改選期後初めての通常総会となっております。ここで私から２つ委員各位にお願

いがあります。１つ目につきましては、議事進行の中、各種色んな案件が出てきますけれども、わからな

いことがあったら恥ずかしがらないで必ず質問していただきたい。これがまず１点でございます。２つ目

におかれましては、２期目以上経験をしている農業委員さんにお願いですけれども、あえて意味が分かっ

ていても、１期目の委員の勉強という形の中で質問をし、お示しをしていただければ幸いかなと思ってお

ります。まだ、コロナウイルスの関係で１時間以内に総会を終了するということを目指しておりますので、

本日も皆様方のご協力を得ながら、スムーズな形の中で総会を終了させていただくことをお願い申し上

げ、簡単ではございますが開催に先立ちまして挨拶とさせていただきます。本日は宜しくお願い致します。 

 

市長あいさつ 

（長尾局長）日程２ 市長あいさつ 北市長、他公務により欠席のため、川上経済部長にご挨拶をいただきます。 

（川上経済部長）皆さんこんにちは。大変お世話になっております。経済部の川上です。一言ご挨拶をさせていた

だきます。先程、及川会長さんからお話もあったとおり、コロナウイルスの感染拡大が広がってきており

まして、東京、大阪、京都、兵庫に対して国から緊急事態宣言を発令する方針ということをお聞きしてお



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程３ 議事録署名委員指名 

 

 

ります。また、札幌市においても不要不急の往来の自粛等が延長されて、今後、飲食店等への時短要請な

ど検討されておりまして、非常に動向が気になるところと思っております。現在自分のもう一つのポジシ

ョンというか、ふらのワインの方で、東京の池袋、仙台、この２ヵ所に物産展で職員の派遣をしておりま

して、今このようなコロナの状況でどんどん状況が変わってきていると、物産展も今中止になるかもしれ

ないという状況でありまして、その動向を注視しているというところであります。また、富良野市におい

ては、市の施設であります農業体験者滞在施設においてコロナウイルスの感染者が出たというところであ

りますけれども、今、通常の動きになるように努力をしているというところであります。 

さて、皆様の農業の進行状況はいかがでしょうか。コロナウイルスの影響の話も先程及川会長の方から

ありましたけれども、３月２日の大雪によって、ビニールハウスの倒壊という被害がありました。これに

つきましては、臨時議会が５月１１日に開かれる予定でありますけれども、この支援に向けて市におきま

しても進めていくという所であります。地域経済の活性化におきましては、宿泊者の支援であります富良

野割、これが明日４月２４日の宿泊から北海道民を対象に展開をしてくということでありますし、また、

明後日の４月２５日よりクーポン２０％プレミアム付きで販売開始をするという状況になっております。

是非皆様のご協力をいただければ幸いです。 

農作業も本格的になってくると思いますけれども、是非事故等に気を付けられまして、今年の富良野の

農業がいい方に行きますようにお祈り申し上げて、簡単ではありますけれどもご挨拶とさせていただきま

す。どうぞ宜しくお願い致します。 

 

（長尾局長）それでは、富良野市農業委員会会議規則第４条の規定により会長に議事を進めていただきます。 

（議長）それでは、議事日程に従いまして進めて参りたいと思います。 

なお、議事進行にあたり、ご意見・ご質問をお伺いしますが、質問等がある場合は挙手のうえ、指名後に

起立し発言をお願い致します。また、ご質問・ご意見がない場合はなしとのご発言をお願いします。 

 

議事録署名委員指名 

（議長）日程３ 議事録署名委員指名について 富良野市農業委員会会議規則第１４条第２項の規定により、本日

の議事録署名委員を指名致します。 



 

 

 

日程４ 報告第１号 

 

 

 

 

 

 

 

日程５ 報告第２号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程６ 諮問第１号 

 

１番 佐々木 雅志 委員   １３番 宮川 隆 委員   を指名致しますので 

    よろしくお願いします。 

 

諸般報告について 

（議長）続きまして、日程４ 報告第１号 諸般報告 につきまして事務局長より報告願います。 

 

（長尾局長）【朗読説明】 

（議長）只今、前回総会以後の委員会の活動の報告がありましたが、何かご質問はございますか。 

（全員）ありません。 

（議長）ありませんとの事ですので、報告第１号については、終了させていただきます。 

 

農地移動適正化あっせん事業について 

（議長）続きまして、日程５ 報告第２号 農地移動適正化あっせん事業について 事務局より報告願います。 

 

（上﨑事務局員）報告第２号 農地移動適正化あっせん事業について 農地移動適正化あっせん事業による農用地

等の売渡、貸付、交換の申出のあった ○○ ○○ 外７件 について次のとおりあっせん委員を指名し

たので報告致します。 

 

○○ ○○ 外７件 について【議案 朗読説明】 

（議長）只今、８件につきまして報告がありましたが、皆様の方からご質問・意見等ございましたら、お受けした

いと思います。ございませんか。 

（全員）ありません。 

（議長）ありませんとのことですので、報告第２号については、終了致します。 

 

農用地利用集積計画の決定について 

（議長）続きまして、日程６ 諮問第１号 農用地利用集積計画の決定について 事務局より説明願います。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（上﨑事務局員）諮問第１号 農用地利用集積計画の決定について 富良野市農業経営基盤強化促進事業に関する

基本構想第４の規定により利用権の設定等の申出がなされたので、農業経営基盤強化促進法（昭和５５年

法律第６５号）第１８条第１項の規定により、農用地利用集積計画を定めるにあたり、本会の決定を求め

るべく諮問がきておりますのでご審議願います。 

 

【議案 朗読説明】 

以上９件につきまして、農業経営基盤強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしていると考えられま

す。宜しくご審議の程、お願いします。 

 

（議長）只今、事務局より９件の説明がありましたが、番号４番は私自身に関わる案件ですので、先に審議を致し

ます。 

また、番号４番の議事進行を会長職務代理にお願い致します。 

（杉村会長職務代理）それでは、番号４番の案件について、審議を行います。 

農業委員会会議規則第１１条の規定に基づき ○○ ○○ 委員 の退席を求めます。 

 

 

【 ○○ ○○委員 退席 】 

 

 

（杉村会長職務代理）それでは、番号４番について審議を行います。ご質問・ご意見等がありましたら、お受け致

します。ありませんか。 

（全員）ありません。 

（杉村会長職務代理）ありませんとの事ですので、番号４番の１件について認めるべく決定としてよろしいですか。 

（全員）はい。 

（杉村会長職務代理）それでは、番号４番の１件については、認めるべく決定と致します。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程７ 議案第１号 

 

 

 

 

可決される 

 

（杉村会長職務代理）番号４番の審議が終了致しましたので ○○ ○○ 委員 の退席を解き、議事への参与を

認めます。 

 

 

【 ○○ ○○委員 着席 】 

 

 

（杉村会長職務代理）番号４番の審議が終了致しましたので、議事の進行を会長に戻します。 

（議長）それでは、番号１番から番号３番、５番から９番の８件について審議を行います。皆様ご質問・ご意見等

ありましたらお受けしたいと思います。ありませんか。 

（全員）ありません。 

（議長）ありませんとの事ですので、番号１番から番号３番、５番から９番の８件について、認めるべく決定とし

てよろしいですか。 

（全員）はい。 

（議長）それでは、番号１番から番号３番、５番から９番の８件について認めるべく決定と致します。 

可決される 

 

（議長）以上で諮問第１号は、終了致します。 

 

土地の現況証明書の交付について 

（議長）続きまして、日程７ 議案第１号 土地の現況証明書の交付について 事務局の説明を求めます。 

 

（上﨑事務局員）議案第１号 土地の現況証明書の交付について 農地法関係事務処理要領の規定に基づき土地の

現況証明願のあった ○○ ○○ 外８件 について、証明書交付の可否について、別紙のとおり審議を



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

求めます。 

    宜しくご審議の程、お願い致します。 

 

○○ ○○ 外８件 について【議案 朗読説明】 

（議長）只今、事務局より９件の説明がありましたが、番号９番につきましては委員に関わる案件でございますの

で、先に審議を致します。 

（議長）それでは、番号９番の案件について審議を行います。 

    農業委員会会議規則第１１条の規定に基づき ○○ ○○ 委員の退席を求めます。 

 

 

【 ○○ ○○委員 退席 】 

 

 

（議長）それでは、番号９番の案件に関しまして、何かご質問・ご意見等ありましたらお受け致します、ありませ

んか。 

（全員）ありません。 

（議長）ありませんとのことですので、番号９番の１件について、証明書を交付すべく決定としてよろしいでしょ

うか。 

（全員）はい。 

（議長）それでは番号９番の１件については、証明書を交付すべく決定と致します。 

可決される 

     

（議長）番号９番の案件が終了致しましたので ○○ ○○ 委員の退席を解き議事への参与を認めます。 

 

 

【 ○○ ○○委員 着席 】 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程８ 議案第２号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議長）それでは、番号１番から８番について審議を行います。 

これに関しまして、皆様から何かご質問・ご意見等がありましたら、お受け致します。ありませんか。 

ないようですので、番号１番から８番の８件について、証明書を交付すべく決定としてよろしいでしょう

か。 

（全員）はい。 

（議長）それでは、証明書を交付すべく決定と致します。 

可決される 

 

（議長）以上で、議案第１号は終了致します。 

 

農業振興地域整備計画の変更に係る意見について 

（議長）続きまして、日程８ 議案第２号 農業振興地域整備計画の変更に係る意見について 事務局の説明を求

めます。 

 

（上﨑事務局員）議案第１号 農業振興地域整備計画の変更に係る意見について 令和３年４月１６日付を以っ

て、○○ ○○ 外３件 について農業振興地域整備計画の変更申請書が提出され、農業振興地域整備に

関する法律及び関係通達に基づき別紙のとおり意見書を附したいので審議を求めます。 

    宜しくご審議の程お願い致します。 

 

○○ ○○ 外３件 について【議案 朗読説明】 

（議長）只今、事務局より４件の説明がありましたが、これについて、ご質問・ご意見等がありましたらお受け致

します。ありませんか。 

（全員）ありません。 

（議長）ありませんとの事ですので、４件について認めるべく意見を附す事でよろしいでしょうか。 



 

 

 

 

 

 

日程９ 議案第３号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（全員）はい。 

（議長）それでは、認めるべく意見を附す事と致します。 

可決される 

 

（議長）以上で議案第２号を終了させていただきます。 

 

農地法第４条の規定による許可申請について 

（議長）続きまして、日程９ 議案第３号 農地法第４条の規定による許可申請について 事務局の説明を求めま

す。 

 

（上﨑事務局員）議案第３号 農地法第４条の規定による許可申請について 農地法第４条の規定による農地の転

用許可のあった ○○ ○○ について、許可してよろしいか、別紙のとおり審議を求めます。 

    宜しくご審議の程、お願い致します。 

 

○○ ○○ について【議案 朗読説明】 

    以上、１件については、農地法第４条第６項の各号のいずれにも該当せず、許可要件の全てを満たしてい

ると考えられます。宜しくご審議の程お願い致します。 

 

（議長）只今、事務局より１件の説明がありましたが、皆様の方からご質問、意見等ございましたら、お受けした

いと思います。ございませんか。 

ないようですので、１件について許可すべく決定としてよろしいですか。 

（全員）はい。 

（議長）それでは、許可すべく決定と致します。 

可決される 

 

（議長）以上で議案第３号は終了致します。 



 

日程１０ 議案第４号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程１１ 議案第５号 

 

 

 

 

 

 

農地法第３条第２項第５号に規定する別段面積の設定について 

（議長）続きまして、日程１０ 議案第４号 農地法第３条第２項第５号に規定する別段面積の設定について、事

務局の説明を求めます。 

 

（長尾局長）議案第４号 農地法第３条第２項第５号に規定する別段面積の設定について 農地法第３条第２項第

５号に規定する別段面積について、別紙のとおり決定してよろしいか、審議を求めます。 

 

【議案 朗読説明】 

 

（議長）只今事務局より説明がありましたが、これについてご質問、意見等がありましたら、お受け致します。あ

りませんか。 

（全員）ありません。 

（議長）ありませんとの事ですので、決定としてよろしいですか。 

（全員）はい。 

（議長）それでは、決定と致します。 

可決される 

 

（議長）以上で、議案第４号は終了致します。 

 

令和３年度富良野市農業委員会活動方針及び活動計画について 

（議長）続きまして、日程１１ 議案第５号 令和３年度富良野市農業委員会活動方針及び活動計画について 事

務局の説明を求めます。 

 

（長尾局長）議案第５号 令和３年度富良野市農業委員会活動方針及び活動計画について 農業委員会等に関する

法律第１条の定める目的を達成するため、法第６条に規定する所掌事務を遂行するとともに、当面の諸課



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程１２ 報告第３号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

題に対応するため、令和３年度富良野市農業委員会活動方針及び活動計画を別紙のとおり策定致します。 

 

【議案 朗読説明】 

 

（議長）只今、事務局より説明がありました。これについて、皆様の方からご質問、意見等ございましたら、お受

けしたいと思います。ありませんか。 

ないようですので、このような決定でよろしいですか。 

（全員）はい。 

（議長）それでは、決定と致します。 

可決される 

 

（議長）以上で、議案第５号は終了致します。 

 

令和３年度農地台帳登載農業従事者の確定数について 

（議長）続きまして、日程１２ 報告第３号 令和３年度農地台帳登載農業従事者の確定数について 事務局の説

明を求めます。 

 

（長尾局長）報告第３号 令和３年度農地台帳登載農業従事者の確定数について 令和３年３月３１日を以って農

地台帳登載農業従事者の確定数（令和３年１月１日現在 ３月３１日調整）について、下記のとおり報告

致します。 

 

令和 ３年３月末現在 男 ８０５人 女 ６５０人 計 １,４５５人 世帯数 ５４４世帯 

令和 ２月３月末現在 男 ８２５人 女 ６７７人 計 １,５０２人 世帯数 ５６４世帯 

 

（議長）只今、報告がありましたとおり、農業従事者を農地台帳へ登載致しましたので宜しくお願い致します。 

以上で報告第３号は終了致します。 



 

日程１３ 報告第４号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程１４ 協議事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年度富良野市農業委員会予算について 

（議長）続きまして、日程１３ 報告第４号 令和３年度富良野市農業委員会予算について 事務局の説明を求め

ます。 

 

（長尾局長）報告第４号 令和３年度富良野市農業委員会予算について 令和３年度富良野市一般会計歳入歳出予

算について、農業委員会関係予算について別紙のとおり報告致します。 

 

【議案 朗読説明】 

 

（議長）只今、事務局より報告がありましたとおり、令和３年度の農業委員会予算については、３月に行われた富

良野市議会定例会にて議決となっておりますので報告致します。 

    以上で、報告第４号は終了致します。 

 

（１）次回（第６１５回）委員会総会日程について 

（議長）続きまして、日程１４ 協議事項 次回委員会総会日程について 事務局の報告を願います。 

 

長尾局長より報告 

（議長）以上の報告の日程となっておりますので、皆さんお忙しい時期かとは思いますけれども、全員の出席をお

願い致します。 

    次に参ります。 

 

（２）委員提案事項について 

（議長）続きまして、２番委員提案事項についてございましたら発言お願いします。 

（佐藤委員）はい。 

（議長）はい、佐藤委員どうぞ。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（佐藤委員）先日、ある農家さんの所に行って色々お話をした中で困ったことがあるのすけれども、だんだん農業

委員も長い任期を務めた方が少なくなって、私も２期目なんですけれども、あっせんをしていく上で、ま

だまだ不慣れで、あれを忘れたこれを忘れたということが結構あります。その中で、今までなかったです

けれども、農業委員会としてあっせんをする上でのチェックリストみたいなものとか、マニュアルみたい

なものとかあればいいなと思うのでけれども、その辺いかがでしょうか。 

（議長）はい、ありがとうございます。只今、佐藤委員の方から、あっせんの時にチェックシートを作成してはど

うかという意見がございました。皆さんどうですか、このことについては。もし特別問題がなければ、こ

の内容については、農地部会の方で中身を決定してもらうのがよろしいかと思いますけれども、どうです

か佐藤委員。 

（佐藤委員）はい。 

（議長）では、そのような形の中で、農地部会の方にこの件に関しましては、速やかにチェックシートを作成して

もらうようお願いを申し上げます。他ございませんか。 

ないようなので以上で委員提案事項について終了させて頂きます。 

 

（３） その他 

（議長）続きまして３番その他、今後の日程について事務局より報告願います。 

 

・ 今後の日程等について 長尾局長より報告 

 

（議長）以上の日程となっておりますので、宜しくお願い致します。 

次に参ります。 

 

（議長）報告事項について事務局より説明願います。 

・ 富良野市農業委員会総会開催日程 

 ・ 農業委員会名簿 

 ・ その他 



 

 

 

閉会 

（議長）全体を通して何かございませんか。農林課から何か情報提供ございませんか。 

（松木課長）ありません。 

（議長）なければ以上で総会を終了させていただきます。 

 

（長尾局長）それでは、会長より閉会の挨拶をいただきます。 

 

会長あいさつ 

何とか１時間以内に総会が無事終了致しました。スムーズな進行にご協力いただきましてありがとうご

ざいます。 

さて、本日の道新にも載っておりましたけれども、本年度夏開催予定のイベント等があちらこちらで中

止、あるいは縮小をしているようでございます。昨今の事情を考えると、致し方ないのかなと思いますけ

れども、富良野においてもいつも７月２８・２９日に開催される北海へそ祭りについても、今年度におい

ては１日限り、場所も陸上競技場に場所を移して開催をするということでございます。非常に昨年から世

の中暗い出来事ばかりが続いているわけですから、やはり心の中をリフレッシュするためにはこのような

イベントを開催することが、開催するにあたっては完全防止対策を十分徹底しながら行うというのが基本

でございますけれども、行っていただいて、心の中も豊かになるような形の中で夏のイベントの開催をし

ていただきたいと思います。 

昨日札幌では、観測史上２番目になりましたけれども桜が開花をしました。来週におかれましても、お

そらく富良野においても桜が開花をされるのではないかと思います。なかなか私達農業者にとっては、こ

の時期大変忙しいですから、そんな花見気分にはなれないとは思いますけれども、どうか５月２１日次回

総会がございますけれども、また皆さん各位が元気な顔で出席を賜るよう、くれぐれも農作業事故には注

意をしていただいて、春の撒き付け作業を頑張っていただきたいと思います。 

今日は貴重なお時間総会に出席いただきまして、大変ありがとうございました。 

 

（長尾局長）ご起立願います。 礼。 ご着席ください。 

以上をもちまして、第６１４回 令和３年第５回富良野市農業委員会総会を閉会致します。 
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